El Pbro. D. José Ignacio de Aldalur, uno de los mas eminentes filarmónicos de Euskaria, tan notable por sus méritos como por su modestia, tiene compuestas hace años, á lo menos, siete hermosas variaciones de la *Marcha de San Ignacio*, y es tambien el autor de la *Nueva marcha*, ya impresa y de gran mérito que puso en partitura para gran orquesta.

Tales son los detalles que puede dar á V. acerca de la pregunta en cuestion—Un BASCONGADO.

\* \*

47. D. José M.ª DE UGARTE.—(Tomo VI, núm. 9, pág. 271). Al sacar del olvido en que yacían las inspiradas octavas dedicadas por este vate bizcaino «Al árbol de Guernica», manifestábamos no saber qué fué del Sr. Ugarte que dió muestra de tan felices disposiciones para el cultivo de la poesía, y á quien no hemos visto figurar despues en el campo de las letras,

Nuestro respetable y querido amigo el Sr. D. Antonio de Trueba, nos remitía pocos dias despues las siguientes noticias del jóven y malogrado poeta bizcaino:

«Comoci mucho á Ugarte que murió en Bilbao hácia 1864, siendo con Camilo Villavaso redactor del *Irurac-bat*. Era natural de Plencia é hijo de un capitan de buque mercante. Tania talento natural pero era poco aficionado al estudio. Es autor de un drama, cuyo título no recuerdo, aunque lo ojeé dias pasados, habiendo encontrado por casualidad entre mis papeles el ejemplar impreso en Bilbao que el autor me regaló. Acaso el mejor dia haré una pequeña biografía de este jóven y desgraciado poeta vizcaino.»

Por su parte nuestro estimado colega *La Union vasco-navarra*, al reproducir tambien las hermosas octavas del poeta plenciano, ha ampliado estos ligeros apuntes biográficos con los siguientes:

«A las precedentes líneas debemos añadir algunos datos que conocemos relativos al malogrado Sr. Ugarte.

Estudió literatura en Madrid: escribió en 9 de Agosto de 1856 la composicion de que se trata: formó parte, como voluntario, del tercio vizcaino que el Señorío envió á la guerra de Africa. A su regreso colaboró en el *Irurac-bat* hasta el año 1863 en que tuvo que retirarse á Plencia por haberse agravado la dolencia que sufría, y falleció el 23 de Junio de 1864, á los 23 años menos cuatro dias de edad: habia nacido el 27 de Junio de 1836.»

\* \*